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Monsieur le representant de l'Union des 
Republiques socialistes sovietiques 
aupres du Conseil de tutelle de 
l'Organisation des Nations Unies, 

Or~anisation des Nations Unies 
New York, N. Y. 10017 

Monsieur, 

Le 2 juin 1975 

E .. "' t t. l/ . . . d ' . n reponse a vo re ques lon- , sur le po1nt de savo1r sl une emande d lndem-
nisation a ete presentee a 1 1Autorite administrante, pour les pertes subies a la 
suite de l'exploitation de phosphates, je dirai qu'il n'en a rien ete pour les 
raisons sui vantes : · · 

1. Les dirigeants d'Angaur n 1etaient pas au courant de l'existence de l'Accord 
de tutelle, de ses dispositions et des obligations incombant a 1 1Autorite 

1/ Note du Secretariat. I1. Balerio U. Pedro, au nom des habi tants de 
l'ile d 1Angaur, a fait. une declaration devant le Conseil de tutelle, a 
sa 1436eme seance, le 28 mai 1975. Il n'a pu assister a la 1437eme seance 
du Conseil, tenue le meme jour et au cours de laquelle le representant 
de l'Union sovietique a declare ce qui suit : "H. Pedro a cite des 
chiffres precis en ce qui concerne les pertes subies sur le plan humain 
par suite de l'exploitation du phosphate. Est-ce qu'une demande d'indem
nisation a ete presentee a l'Autorite administrante? L'Autorite 
administrante a-t-elle examine cette demande? Si oui, quel en a ete le 
resultat ?" 
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administrante en vertu dudit accord, et ils continuent a n'en pas connaitre toutes 
les dispositions; 

2. Les dirigeants d'Angaur n'ont ~te informes du volume Ju phosphate 
exploite et de son prix sur le marche que tres recemment, lorsque le petitionnaire, 
au cours d'une enquete approfondie, a appris quels etaient les cours du phosphate 
sur le marche et le volume total exploite sous l'ancienne administration et 
l'administration actuelle; 

3. Etant donne le cours en vigueur sur le marche, le petitionnaire pense que 
le gouvernement de 1 1Autorite administrante n'a pas indemnise equitablement les 
habitants d'Angaur et il estime que cette question devrait etre portee a l'attention 
du Conseil de tutelle de l'Organisation des Nations Unies, avant qu'une demande 
officielle pour une indemnisation equitable soit presentee a 1 1Autorite administrante, 
en vue d'un reglement definitif de cette affaire. 

Le petitionnaire envisage de presenter cette annee, a la fois au President des 
Etats-Unis d'Amerique et au Congres des Etats-Unis d'.~erique - puisque c'est a 
eux qu'il appartient de statuer en dernier ressort en la matiere - une demande 
officielle pour une indemnisation equitable, et il informera le Conseil de 
tutelle de la suite qui y sera donnee. 

Le petitionnaire remercie le representant de l'Union des Republiques socialistes 
sovietiques de la question qu'il a posee et il est dispose a repondre a toutes 
questions concernant les demandes d'indemnisation pour l'exploitation des phosphates 
d'Angaur et se felicite de tout appui qui sera apporte a ces revendications. 

Veuillez agreer, etc. 

(Signe) Balerio u. Pedro 

Petitionnaire pour l'ile d'Angaur 

c.c. Conseil de tutelle de 1 10rganisation des Nations Unies 




